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令和６年度第２回太田市公共工事入札等監視委員会次第

日 時 ： 令和７年１月２７日（月）１３時３０分～

場 所 ： エアリスベース 多目的室

１ 開 会

２ 挨 拶

３ 事務局紹介

４ 議 題

（１） 令和６年度上半期入札・契約状況について 【資料１】

・資料１－① 令和６年度上半期入札･契約状況

・資料１－② くじ引きの状況（契約検査課取扱い案件）

（２） 令和６年度上半期入札契約の内容審査について 【資料２】

・内容審査No.１：八王子山公園墓地第4期造成工事

・内容審査No.２：太田市立韮川小学校トイレ改修工事

５ その他

６ 閉 会
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令和６年度第2回太田市公共工事入札等監視委員会会議概要

１ 開 会

２ 挨 拶

≪大谷委員長≫
皆さんこんにちは。本年もよろしくお願いいたします。
昨今のニュースを見ていますと、太田市の住みよさランキングは、県内でも上位です。三大都市なので群馬県の
中で上位なのは当然ですが、特にインフラ整備や公共工事等を含めてきちんとしていることが評価されている、またよ
い子育て・よい医療ができるということでよいランキングになっています。インターネット上でも日本の中では群馬県がク
ローズアップされています。住みよいまちプラス災害が少ないまちということで、群馬県に興味をもつ企業が見込まれる
とのことです。この近くでは新田工業団地が盛んになっていますし、そういう意味ではこの委員会の役割も多少なりと
も効力を発揮しているかなと思っています。今回は上半期の審査です。委員会後には視察も控えていますが、慎重
審議にご協力をお願いいたします。

≪総務部長≫
本日はお忙しい中、令和6年度の第2回太田市公共工事入札等監視委員会にお集まりいただきまして誠にあ
りがとうございます。本日は会場をエアリスベースに移しての開催ということです。この施設の竣工記念式典は2月23
日に予定をしております。委員会後は、この施設とスケートパーク太田をあわせてご覧いただく予定となっておりますの
でよろしくお願いいたします。
さて本日の監視委員会ですが、令和6年度上半期に執行された入札契約案件につきましてご審査いただくわけ
ですけれども、慎重審議をお願いいたしまして、簡単ではございますが、挨拶とさせていただきます。本日はよろしくお
願いいたします。

３ 事務局紹介

開催日時 令和７年１月２７日（月） 午後1時３２分 ～ 午後２時２０分

開催場所 エアリスベース 多目的室

出 席 者
［委 員］大谷委員長、大島副委員長、湯澤委員、中村委員、松本委員（出席）［委 員］
［事務局］瀬古総務部長 ほか５名
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４ 議 題 （進行：委員長）

（１） 令和６年度上半期入札・契約状況について

◎令和6年度上半期（実績）
◆入札･契約状況について （事務局より説明）

◆くじ引きによる落札件数の状況 （事務局より説明）

《 審議結果 》

委 員：造園業務委託の取り抜けとは何か。
事務局：市内の造園業者は３０数社ありますが、多くの業者に取ってもらうため、1業者1件までしか落札できな

いという条件を付して入札を実施しています。この条件が「取り抜け」です。
委 員：樹木剪定等でくじ引き率が低下した原因との関係は。
事務局：樹木剪定等は最低制限価格付近でくじ引きとなることが多い案件です。8月9日開札の案件では樹木

剪定等を含む造園業務委託が23件あり、予定価格が高い順に開札し、落札者を取り抜けとして、入札
参加者から対象外としていった結果、参加業者が少なくなり、くじ引きとならない応札額が増え、結果とし
てくじ引きにならずに落札された案件が8件発生したということです。

委 員：1者取り抜けの試みは、今回がはじめてか。
事務局：造園業務委託については、基本的に1者取り抜けでやっています。例外として、案件の多くなる年度当

初のみ1業者3件までという形で条件を緩和して実施しています。今回は、たまたま案件数が多く、通常
通りの1者取り抜けの条件で実施した結果、このような結果になったと認識しています。

項 目 件 数 予定価格(円)
（税抜き）

落札金額(円)
（税抜き）

単純平均落札率
（対予定価格）

加重平均落札率
（対予定価格）

●競争入札 小計
（対前年比）

292
(97.01%)

5,216,480,000
(114.31%)

4,931,920,000
(116.04%)

86.99%
（+1.31ﾎ゚ ｲﾝﾄ）

94.54%
（+1.41ﾎ゚ ｲﾝﾄ）

条件付一般競争入札
（ 通常型 ） 242 4,978,130,000 4,710,120,000 86.53% 94.62％

うち総合評価方式 0 0 0 － －

条件付一般競争入札
（小規模型） 48 133,940,000 120,020,000 88.97% 89.61%

指名競争入札 2 104,410,000 101,780,000 95.77% 97.48%

●随意契約 小計 7 278,680,000 276,440,000 98.31% 99.20%

うちコンペ又はプロポーザルに
よる契約 0 0 0 0.00% 0.00%

合 計
（ 対前年比 ）

299
(98.03%)

5,495,160,000
(117.39%)

5,208,360,000
(119.26%)

87.26%
（+1.40ﾎ゚ ｲﾝﾄ）

94.78%
（+1.49ﾎ゚ ｲﾝﾄ）

種 別 令和6年度上半期 令和5年度上半期
工 事 46.9% 54.3%

業務委託

建設コンサルタント 26.3% 40.0%

役務 81.0% 86.0%

うち樹木剪定等 78.3% 90.9%

業務委託 計 72.6% 75.4%

合 計 57.5% 63.3%
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（２） 令和６年度上半期入札契約の内容審査について

◆内容審査No.１：八王子山公園墓地第4期造成工事

●発注概要・経過 (事務局より説明)

[ 経緯説明 ]

本事業は、増設や拡充を求める声が寄せられている八王子山公園墓地を拡張（墓地増設、駐車場拡充な
ど）する事業です。入札条件ですが、入札方式は条件付一般競争入札、工種は土木一式、特定建設業許可を
有する市内のA等級業者を対象に発注いたしました。また、施工規模、施工能力を勘案し、太田市建設工事等
請負業者選定要領に定める総合数値が、土木一式工事について1000点以上であることを資格要件といたしまし
た。入札の結果としましては、2者の応札があり、岩崎工業株式会社が4億1000万円で落札、落札率は
99.64％でした。
本案件の特徴としては、週休2日制現場受注者希望型の実施対象工事であることが挙げられます。週休2日
制現場とは、請負業者の現場代理人、主任技術者を週に2日休ませるとともに、工事現場を閉所する制度です。
労働基準法の改正を背景に、国は週休2日制現場を推進しています。本制度には工期が長くなり経費もかかると
いった課題もありますが、労働者のワークライフバランスを改善し、将来の担い手を確保するため、太田市でも令和5
年9月に試行要領を制定し、試行的な実施を行っているところです。
週休２日制現場を試行したことによる影響ですが、工事費については1372万8000円増加（3％増）、工
期については41日延長（15.1％増）となりました。
週休2日制現場の発注方法としては、発注時にあらかじめ経費を上乗せして積算する発注者指定型と、発注
後に受注者が希望した場合に、経費の補正を行う受注者希望型の2種類がありますが、太田市では令和6年度
については、土木一式工事で設計金額が4000万円以上の工事を対象に受注者希望型での発注を試行してい
ます。本件を含めた12月末までの対象工事は11件で業者から希望があった件数は6件です。他団体の状況で
すが、国では原則すべての工事を対象に発注者指定型により実施しており、県では原則すべての工事を対象に受
注者希望型を基本としつつ、発注者指定型を現場状況により採用しています。また高崎市では原則すべての土木
工事及び機械設備工事を対象に群馬県の方法に準じて実施し、前橋市では令和7年1月より土木工事、営繕
工事を受注者希望型で実施しています。
今後も諸課題を解決しながら段階的に取組んでいきたいと考えています。
以上がNo.1の案件の説明となります。

内容審査 No.1 発注形態
条件付一般競争入札
（事後審査型）

案件名 八王子山公園墓地第4期造成工事 履行場所 太田市菅塩町地内

概 要

掘削工 掘削：31,045.8ｍ3 路体（築堤）盛土：24,126.9m3
擁壁工 L型擁壁（H1400～H2900）：48.0m
側溝工 自由勾配側溝（H400～H1000）：54.7m
管渠工 管(函)渠型側溝：692.7m
植生工 公園張芝(ベタ張,市松芝)：16,491.3m2
舗装工 表層(車・路)：2,788m2
墓園施設 カロート：1,010基
【注意事項】週休2日制現場（受注者希望型）の実施対象工事

契約年月日 太田市議会議決の日（令和 6 年 6 月 20 日）
履行期間 太田市議会議決の日の翌日（令和 6 年 6 月 21 日） ～ 令和 7 年 3 月 18 日
予定価格 411,470,000円 （税抜き）
落札価格 410,000,000円 （税抜き） 落札率 99.64％

契約の相手方
所 在 地
名 称
代表者名

群馬県太田市下小林町62-1
岩崎工業株式会社
代表取締役 岩崎 武則

入札結果 ●8者が参加申請、6者が辞退、2者による入札
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《 審議結果》

委 員：週休2日制の正式実施について考えはあるか。
事務局：令和6年度は試行2年目です。昨年度は発注者指定方式で1件試行しました。今年度は少し拡大し

て、ある一定金額以上の工事について受注者希望型ということで試行しています。試行する中で、業者
側の需要や工事内容による向き不向きを探っていますが、最終的には、国のようにすべて発注者指定型
が理想なのかなとは思います。建築関係については下請等々の絡みも複雑で難しいところもあると承知
していますが、今後も試行しながら拡大をしていきたいと考えています。

委 員：墓地拡張の規模がかなり大きいように感じるが、それほど市民要望があるということなのか。
事務局：そのように聞いております。

◆内容審査No.２：太田市立韮川小学校トイレ改修工事

●発注概要・経過 (事務局より説明)

[ 経緯説明 ]

本事業は、老朽化した韮川小学校の南北校舎、屋内運動場、屋外のトイレを改修する工事です。入札方式は
条件付一般競争入札ですが、本工事の特徴としては、工種を建築一式A等級又は管A等級のいずれかとしてい
ます。工種の設定は、原則、工事内容に見合う１工種としていますが、本工事では例外的に複合工種を指定して
発注しました。その理由としては、学校のトイレ改修工事は工事期間の制約などから業者から敬遠される傾向があ
り、不調になることが多々あるということ、また直近の類似案件の応札状況からしても、応札数が少ない状況が見ら
れたことです。さらに本工事については、工事内容が建築、設備、電気工事といった複数の工種の工事が組み合わ
さっており、原則は建築一式で発注するところですが、直接工事費に占める設備工事の割合が5割を超えており、
管工事業者でも十分に対応できる工事であると考えられることから、建築一式と管との複合工種を設定したもので
す。入札結果ですが、14者の参加申請があり、9者は辞退したものの5者から応札があり、(株)コグレが落札しま
した。落札率は、99.69％でした。なお本工事に参加申請した業者14者すべてが管の登録業者でした。
今年度、学校のトイレ改修工事を7本発注しておりますが、本工事を含めた3案件について、建築一式と管との
複合で発注しています。結果として、すべての案件で応札がすべて管業者という状況でありまして、3本とも、無事に
落札をされております。今後も引き続き、応札状況を勘案しながら入札参加資格要件を検討し、入札不調の防止
を図っていきたいと考えております。以上がNo.2の説明となります。

内容審査 No.２ 発注形態
条件付一般競争入札
（事後審査型）

案件名 太田市立韮川小学校 トイレ改修工事 履行場所 太田市台之郷町999番ほか地内

概 要

南校舎：1～3階ﾄｲﾚ改修工事
・床 嵩上げ、超防汚性･消臭性複層ﾋﾞﾆﾙ床ｼｰﾄ、ほか ・トイレブース、衛生機器、照明器具等撤去･新設
・3階は便器の洋式化
北校舎：1階ﾄｲﾚ改修工事 ・便器の洋式化
屋内運動場 ・便器の洋式化
屋外トイレ
・トイレブース、衛生機器、照明器具等撤去後新設 ・屋根防水、外壁塗装改修

契約年月日 令和 6 年 9 月 12 日
履行期間 令和 6 年 9 月 13 日 ～ 令和 7 年 3 月 21 日
予定価格 39,020,000円 （税抜き）
落札価格 38,900,000円 （税抜き） 落札率 99.69％

契約の相手方
所 在 地
名 称
代表者名

群馬県太田市粕川町261-5
株式会社コグレ
代表取締役 小暮 宏之

入札結果 ●14者が参加申請、9者が辞退、5者による入札
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《 審議結果》

委 員：工事期間が短いと、業者から敬遠されるという話だが、学校だから仕方ない面もあるのか。
事務局：学校の工事は、行事ですとか音が出せないとか工事ができる期間や時間ですとか、ある程度制約されて

しまいます。そういったことから業者の方でも嫌う傾向が見られまして、上半期前半の工事はそれほどでも
なかったのですが、直前の工事では応札が3者と少なくなってしまった状況もありました。とはいえ、不調に
もしたくないということもありますので、このような複合工種といった対策をしているところです。

委 員：対策の結果、少し応札が増えたということか。
事務局：結果として、管の業者から応札が多くあり、落札されたということです。

５ その他 （特になし）

６ 閉 会
≪総務部副部長≫
本日は貴重なご意見をいただきましてありがとうございました。またこの後も視察が予定されてますので、もう少々
おつき合いいただければと思います。本日は、これから視察いただく新しく建設された施設で、オープン前ですけども、
開催させていただきました。今後も機会があればですね、市役所を出て開催することも検討していきたいと思います
ので、ご要望等あれば、お申し付けいただければと思います。また次回からは、先ほどご説明申し上げました通り、附
属機関として再設置されての開催となります。引き続き、よろしくお願い申し上げます。本日はどうもありがとうござい
ました。


